
広報まちかど特派員報告書 

1 月 1 日号 

1 

回答者数 （ 8名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

謹賀新年 (年頭の御挨拶) 
興味 デザイン テーマ 

3.2 3.5 3.5 

御

意

見

等 

・鷺沼地区の区画整理事業について、知っていることが前提のような書き方をされています

が広報まちかど特派員を始めて、鷺沼地区の畑地がことごとく柵で囲われて畑地でなくな

ったことに驚きを覚えたこと以上に、何も情報を知り得ていません。住宅地か何かに変わ

るのでしょうか。一言で良いので広報のどこかのページにコラムみたいな感じで説明があ

ると良いのではと思いました。 

→【広報課回答】鷺沼地区の区画整理事業につきましては、まず令和 4 年 7 月 1 日号にて

1ページ記事を掲載しております。その後、令和 6年 3月 1日号で都市計画案などの縦覧

と公聴会開催のお知らせを掲載いたしました。紙面に限りはありますが、今後も新たな情

報等がありましたら発信していきたいと思っております。 

・年頭の挨拶として、目をひく表紙になっていたと思います。 

・優しい感じがしました。 

・お正月にふさわしい、華やかであたたかな印象をうけました。 

・豪華な背景色がお正月らしい。 

・ピンクを基調に優しい感じが良いなと思いました。A4 サイズの年賀状のようです。宮本市

長がイラストではなく顔写真なのもいいなと思いました。 

 

記事① 掲載頁 3 平均点 （4段階評価） 

習志野市を元気にするアイデアを募集します！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 2.6 2.7 

御

意

見

等 

・記事というより、記事に取り上げられた補助対象事業に関する疑問ですが「地域が抱える

課題や多様なニーズに合った公益的な事業」で市の補助金を獲得するには、前提として

「定款を有し、会計処理が適正に行われている団体」でなければならないというところに制

度の限界を感じました。制度に共感しても応募資格がない方は、応募の有資格団体に看

板だけ貸していただいて、応募の有資格団体経由で市民参加型事業を遂行するという形

をとるのでしょうか。 

→【協働政策課回答】市民参加型補助金は、市民による視点や事業の自由度などの特性

を生かしながら自発的な取り組みを行う市民活動団体を支援するための制度です。資格

要件に満たない場合、団体の立ち上げ等の相談支援を行っておりますので、ご活用くださ

い。 

・本制度に応募しようとし申請書の素案を作成し相談したところ、応募要件に該当しないと

判断された経験があります。応募予定案件は、自主的に一度試行的に実施したもので、

その際の課題解決を含め二度目の実施のためにと考えたものでした。非該当の理由（私
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の理解）は、一言で言うと既に（まがりなりにも）実施しているものは対象外ということでし

た。制度内容の記載には、そのことが明確に書かれていないように思われます。適切な表

現が難しいのかもしれませんが、事業要件に例えば「初めて企画実施を予定している案

件」とでも書かれていれば淡い期待を抱かずに済んだのかなと思いました。また、新規案

件の場合、このタイミング（1月 1日）に本制度を初めて知り、1月 31日までに記載の要件

を満たす申請書類を準備するのはなかなかハードルが高いなとも思いました。 

・習志野市を元気にしてくれるアイデアを待っています。 

・内容が漠然としていて、少し分かりづらい感じがします。 

・どんな事業で、どのような助成があるのか等、分かり易い書き方になっていると感じまし

た。 

 

記事② 掲載頁 6 平均点 （4段階評価） 

郵便局でマイナンバーカードの申請手続き 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.2 3.0 

御

意

見

等 

・市役所でのマイナンバーカードの申請手続きは 3月末で終了するが、4月以降も市役所

の代わりに市内の郵便局が申請手続きの窓口になるという趣旨の記事だったのでしょう

か。既にマイナンバーカードを持っている人たちの更新手続き等の窓口はどこになるの

か、これまでと今後とで何か差があるのか、申請のみならずマイナンバーカードに関わる

諸手続きの窓口がどこになるのか、小さくても、あるいは QR コードに誘導しても良いので

記事を読んでも問題が解決する方向に進めなさそうな方々にとっての困りごとのソリュー

ションになるような記事を書いて欲しいです。 

・マイナンバーカードの更新の時に郵便局を使えるので便利です。 

・実際に郵便局でマイナンバーカードを申請する人は意外と多いと思う。 

・マイナンバーカードの申請手続きを郵便局でできるとは知りませんでした。普通に切手を

買いに来たりゆうパックを出しに来ている人もいるので、順番待や手続きにかかる目安時

間も書いてほしいです。やっと自分の番が来たと思ったら、手続きが煩雑で 1 時間もかか

った…等にならないために、局員の方は通常業務もある中で作ったことがない方に手取り

足取り教えないといけないので、大丈夫なのかなと心配になります。 

 

記事③ 掲載頁 7～10 平均点 （4段階評価） 

ザ・学校給食 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.0 3.2 

御

意

見

等 

・写真でその時々の給食が分かり易く表示されています。レシピまで掲載されているので、

調理する家庭もあると思います。とても参考になります。今は、給食もパンだけでなく、ま

ぜご飯やラーメンもありバラエティー豊かになって見た目もキレイです。そして美味しいで

す。 

・給食レシピは簡単に作れそうで、子どもとのコミュニケーションもとれるし、楽しい記事だと
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思いました。 

・大変すばらしい企画。楽しかった。大人の社会科見学のような気分。 

・こういうのを待っていた！と感じました。とても興味が沸くし、特集が組まれないと知れない

話題なので面白かったです。調理中の様子や移り変わりも写真だったのが良かったで

す。またメニューも充実していて、広報習志野にしては珍しく一つのテーマで何頁にも渡っ

ているので余程力を入れた特集なんだなと感じました。市内の学校の名物メニューの写

真を掲載したら各学校のモチベーションが上がるのではないかと思いました。一中のあの

パン食べてみたいとか、屋敷小のあの丼気になる…など。それにしても今の給食の充実

ぶりに驚きました。食べたことがあるのは揚げパンくらいです。にんじんレシピも良かった

です。市内産のにんじんですが実は買ったことがありません。探しに行くのですが見当た

らないからです。どこなら売ってるか掲載していただけると嬉しいです。 
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1 月 15 日号 

 

回答者数 （ 8名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO Winter Snow 
興味 デザイン テーマ 

3.5 3.5 3.5 

御

意

見

等 

・雪の季節ですね。静かな雪景色の雰囲気が伝わってきます。 

・幻想的な表紙で素敵です。 

・寒そうです 。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

令和 5年度 決算の概要 
見易さ 役立ち 充実度 

3.0 3.1 3.0 

御

意

見

等 

・分かり易く表現しようとの努力が感じられた。 

・写真が少し入ることで、とても分かり易くなっている気がします。 

・見易いし、分かり易いです。 

記事② 掲載頁 9 平均点 （4段階評価） 

令和 7年度 広報まちかど特派員を募集します 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.0 3.0 

御

意

見

等 

・まちかど特派員の募集掲載ありがとうございます。Instagram 掲載写真がないのは残念な

気がします。黄色文字が見づらく、全体的に地味です。来期大勢の人が特派員に応募して

くれることを期待します。 

・もう少し大きく紙面を割いてほしい。 

・YouTube やインスタ、ブログなど、特派員の方々それぞれのオリジナリティに溢れたコンテ

ンツや番組があるのに、知名度がないというのがとてももったいないです。広報習志野の

隅の方に、毎回 QR コードや URLを掲載するのはどうでしょうか。 

 

記事③ 掲載頁 12 平均点 （4段階評価） 

世界湿地の日は谷津干潟へ行こう！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.0 3.0 3.0 

御

意

見

等 

・先日、谷津干潟で行われていた谷津干潟サイエンスカフェのようなイベントもぜひ取り上

げてください。 

・干潟の観察センターで、いろいろ学べることがあるんですね。 

・背景は谷津干潟の画像でも良いのではと思いました(文字が見えづらくなりそうですが)。

習志野市といえば谷津干潟だと思います。干潟に馴染みのある人は少ないと思うのでイ

ベントが盛り上がるといいです。 
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その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

4月から市営水道の料金を改定します      (10頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・市営水道の料金が、2割増しになることが分かりました。家計に響きます。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

交通安全まめ知識                   (11頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

－ － － 

御

意

見

等 

・自転車も左側通行！の記事は、給食同様に特集を組んで、もっと大きく取り上げてほしい

です。一昨年、教習所に通ったとき左側通行であることを学びました。ルール違反と知らず

にやっていることも多数あるかと思います。それこそ教習所に意見を聞くなどして交通ルー

ルの特集も今後組んでほしいと感じました。これも教習所に通ってドライバー目線が加わ

ったことで気付きましたが、横断する際に手を挙げるとか、夜間は明るい色の服を着ると

か、そんな小さなことが身を守ることにつながります。歩行者目線しかないときは、危険な

ことを平気でやってました。悲しいことが起こりづらい街になるといいです。 

 

 （次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】１月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 3名 

Ｂ．見なかった ⇒ 5名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送    ⇒0名 

 Ｂ．インターネット(YouTube)での動画配信 ⇒3名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し         ⇒0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒0名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒4名 

Ｃ．その他                                    ⇒1名 

（放送時間帯自体を知らない。逐一テレビの番組表をチェックしていない。） 

→【広報課より】ご意見ありがとうございます。毎月広報習志野 1日号に放送日時のお知らせと

YouTube への QR コードを掲載しております。参考にしていただければと思います。 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・習志野市民の救命講習関連講座の関心がなぜか高いのは良いことだと思います。バンバン啓蒙

や講習の機会を増やしてほしいです。また、最近女性に AED を使用して救命措置をした男性が被

害届を出されたというニュースがありましたが、私は一昨年の救命講習で、服は着せたままでパッ

ドを装着していいと習いました（金属が皮膚に触れていなければいい）。そういったことも知らないと

トラブルの元になると思うので学びの場は必要だと思います。特派員コンテンツ同様、なるほど習

志野も広報習志野で毎回宣伝してほしいです。ゴミ処理や応急処置の特集など勉強になる番組を

作ってるのに、知られてないのがもったいないです。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 6名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 2名 

 Ｃ．見られない ⇒ 0名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・習志野経済新聞が、タイムリーな話題を提供しているように思います。 

・トップページにある検索機能ですが、"調べたいことを入力してください"等の一言があった方がい

い思います。ただ検索窓だけ出てきてもよく分からないと思います。キーワード検索と ID 検索とタ

ブが 2つあるので余計に分かりません。私は ID 検索のところに"ページ番号を入力"と書いてある

のが、ページ番号て何のこと？と理解が出来ませんでした。 

・ならしの NOWですが記事ごとにリンクを変えられないでしょうか。一つのページにいくつも記事が

http://www.city.narashino.chiba.jp/
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掲載されます。文字数が多いので更新されるたびにスクロールの回数が増えて読むのが大変だと

感じていました。昔書かれた記事がもう一度読みたいなどの場合に不便だなと思いました。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・ソラシノが登場して、ペアで賑やかになりました。ソラシノの御披露目がいつになるのか気になりま

す。 

・もうバトンタッチの時期なのかと思うと 1 年が本当にあっという間です。早いもので残り 3 カ月とな

りました。取材の機会など作っていただいたのに全然参加ができず、申し訳ありません。久しぶり

に習志野巡りをします。 


